
第11回プログラム委員会アジェンダ＋メモ
2022-11-08

開催日：2022年11月8日(火)
開始・終了時刻：18:30-20:12
参加者： 飯田、上村、加藤、兼保、河合(総務省)、高松、浜田、本田、前村、森下、山崎（記）
関連資料

1. 2022秋イベント参加者数一覧
2. 2022秋イベント資料提出状況
3. アンケート
4. セッションサマリー

1. 「日本インターネットガバナンスフォーラム2022」の実施概
要

● 参加者数

● セッションの確定状況

● アンケート集計結果

2. 「フォーラム」レビュー
● 感想、改善点など

→2022レビュー on Jamboard

3. 今後のフォロー
● 英語サマリー：Rafik氏が日本語のセッション要約より作成予定（上村・Rafik）
● アンケート：law dataと全体をPCに共有する（山崎）
● 対外的に約したこと（if any）

○ SIAからに事後報告のリンクを伝える→既作成のイベントWebページと同じ
● 資料・録画・セッションサマリー公開方法：既作成のイベントWebページに追記
● まとめドキュメントを作成する（本田）

4. その他

https://docs.google.com/spreadsheets/d/1QF6ioVMNIx56mAp5j1NDgR9XUSrIv8E257lz64PN0bg/
https://docs.google.com/document/d/1IHemCVAIEm4Dw3x5N7fyfsolQe3WBYxMzb7KBxW4ZKA
https://docs.google.com/document/d/1M-kwH4zQ5KwbYJsu5e1LYAF7E0P9WQVV3WUp5B4M00Y
https://forms.gle/TCWDgU9smkqnunxw7
https://jamboard.google.com/d/1QZMRzz-_SJSH_oddksqGYd87HvI7JDb9fcrFUjS8XN8/viewer?pli=1&f=0


事前にいただいたコメント

→ポイントはJamboardに反映済み。

西潟さん (pc:582)

１１／７（月）の週の反省会においては、まずは参加可能な方が集まっていただいて各人

の気付き等を共有することが大事だと思います。この点について、オンラインで参加した

私からの気付きを申し上げます。まず、Ｚｏｏｍの設定等には何ら違和感ありませんでし

た。現場の方のご尽力に感謝いたします。ひとつ気になったといえば気になったのが、

セッション中の（Ｚｏｏｍに投稿された）コメントの紹介の仕方についてです。これはセッショ

ンモデレータのpreferenceもあると思いますし、ＩＧＦの本会合でもそれこそいろいろなやり
方があるので「正しいやり方」が一意に定まっているわけではない点を付記しますが、いく

つかのセッションで見られたようにすべてのコメントを読み上げる形でご紹介しなくても良

かったかな？と思うところがありました。

１１／７（月）の「先」を見据えた議論について、個人的にはプログラム委員会でまずは議

論いただくべきと思う案件があります。事務局にお願いできるのかどうか分かりません

が、参加者の分析です。参加者のプロフィール、参加者からのアンケート回答、そういっ

たものの分析です。マクロまわすような数の参加者ではないと思いますので、例えば、学

生のＡさんからはこういうコメントがあった、企業勤めのおじさん世代のＢさんからはこう

いうコメントがあった、といった（最低限のマスクをいただいた上での）ローデータを共有い

ただき、こうした「素」の参加者にとって今回のイベントがどういう風に映っているのかを正

しく把握する、そこから得られるものを次回の国内ＩＧＦのイベントにつなげていく、そのた

めの議論を委員会で行う、（必要に応じて）活発化チームとも共有する、というエクササイ

ズをする場が必要だと思います。

１１／７の週の反省会でこうした議論まで行えるのであれば私も事後にフォローしたいと

思いますが、そうでない場合はこうしたエクササイズを行う会としてのプログラム委員会

の会合を、私ら委員の記憶がフレッシュなうちに（遅くても年内に、というところでしょうか）

開催いただくことを提案いたします。


